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PREMESSE 
 
Il Proge)o Dire)a Live è nato grazie a Saper(e)consumare ed intorno ad un obie=vo generale, ossia 
promuovere l’educazione digitale e finanziaria. 
Numerosi, sono staC, gli obie=vi specifici che hanno riguardato, oltre ai giovani partecipanC, anche 
tu= coloro che, in forme diverse, hanno interagito al diba=to.  
Promuovere l’uso sano dei disposiCvi digitali ha significato orientare l’a)enzione ai diversi contesC 
relazionali quali: la famiglia, la società, con i Pari. 
Educarsi al Digitale in Famiglia, per “Dire)a Live”, ha significato: Educare con L’Esempio, Educare con 
le Regole, Educare con l’Affe)o, Educare al Bello. 
Educarsi al Digitale in Società, per “Dire)a Live”, ha significato: Capacità di stabilire Norme, Capacità 
di Orientare le Risorse, Capacità di fare Rete. 
Educarsi al Digitale con i Pari, per “Dire)a Live”, ha significato: Educarsi all’Incontro ed Educarsi al 
Rispe)o. 
Imparare a “leggere”, confrontare e scegliere prodo= e servizi finanziari ha significato orientare 
l’a)enzione a diversi contesC quali: nel Privato, sul Territorio, nella Rete digitale. 
Educarsi alla Finanza nel Privato, per “Dire)a Live”, ha significato: Educarsi alla costruzione di un 
Portafoglio finanziario diversificato. 
Educarsi alla Finanza sul Territorio, per “Dire)a Live”, ha significato: Saper confrontare diversi 
prodo= e servizi finanziari e conoscere i diversi enC, quali Banche e Assicurazioni, presenC sul 
territorio. 
Educarsi alla Finanza in Rete, per “Dire)a Live”, ha significato: Saper discriminare i rischi e le 
opportunità che, le diverse pia)aforme finanziarie digitali, offrono 
 
IL TEAM DIRETTA LIVE 
 
Nel mese di O)obre 2022 è nato il Team di Dire)a Live; un gruppo di ragazzi di IV anno, con buoni 
profi= scolasCci ed interessaC ad una maggiore conoscenza e consapevolezza in ambito digitale e 
finanziario. In questo gruppo sono staC ele= 2 studenC che hanno ricoperto i ruoli di Dire)ore 
organizzaCvo e della comunicazione. Il primo, in maniera democraCca e, sempre, con la 
collaborazione dell’intero Team e con la supervisione dei DocenC Tutor e della Dirigenza si è 
occupato della selezione minuziosa ed efficiente dei Beni da acquistare per la o=ma riuscita degli 
episodi da condurre in esterna. Il secondo, invece, sempre con la collaborazione di tu= i membri del 
Team e la supervisione dei DocenC Tutor e la Dirigenza, ha provveduto alla stesura dei TesC, alla 
relazione con gli ospiC e alla pubblicità degli episodi. L’intero Team ha partecipato alla realizzazione 
degli episodi che inizialmente erano staC pensaC e programmaC per un numero di qua)ro ma che 
poi, dato il successo e l’o=ma riuscita, sono aumentaC. 
Il Team Prende avvio nel mese di Novembre con una stru)ura organizzaCva ben solida ed una foto 
di gruppo. 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



GLI EPISODI 
 
 

ISIS C. FACCHINETTI – Saper(e)Consumare 

Talk “Dire1a Live” 

Finanza e Digitale 
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EPISODI: 
 

• EPISODIO I: “Ricostruire il Campanile …” 
                                          (Incontro Esponente Chiesa Ca8olica) 

 
• EPISODIO II: “Caffè con il Sindaco …” 

                                             (Incontro con il Sindaco) 
 

• EPISODIO III: “Patrimonio in Tribunale …” 
                                               (Incontro con l’Avvocato) 
 

• EPISODIO IV:“Una Generazione narra all’Altra…il fare Impresa” 
                                        (Incontro con il CEO d’Azienda) 

 
• EPISODIO V: “La Banca non è un Bunker…” 

                                         (Incontro Direttore di Banca) 
 
 

 
 
 
 



EPISODIO I – Tes; 
 

ISIS C. FACCHINETTI – Saper(e)Consumare 
Talk “Dire1a Live” 
Finanza e Digitale 

Dire-ore organizza0vo                                                                                Dire-ore della comunicazione 
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“Ricostruire il Campanile …” 
EPISODIO I (FOM - CARITAS) 

 
Domande FOM 
 
1. Quando si parla di Chiesa Ca2olica sono mol5ssimi i luoghi comuni, specialmente quelli lega5 alla parte 

economica. Vorremmo entrare nel de2aglio con lei che si occupa di giovani. Come sono distribuite le entrate 
in FOM? Quante persone lavorano stabilmente negli uffici? Quan5 sono volontari che contribuiscono 
all’aCvità? 
 

2. Per poter parlare a noi giovani è necessaria una buona dose di Social media. Come ges5te la parte 
comunica5va (social e sito web)? Quante persone sono impiegate? 

 
 

3. Nel caso di grandi progeC ed even5 (incontro a San Siro con i cresimandi, ad esempio), come vi organizzate, 
avete delle agevolazioni (ad esempio con il comune di Milano)? 

 
4. In ci2à piccole e grandi, gli oratori spesso sono gli unici ad offrire determina5 servizi per i ragazzi, come i dopo 

scuola, le aCvità pomeridiane. A livello ipote5co, se tuC gli oratori chiudessero, quanto graverebbe tu2o ciò 
sullo Stato? 

 
 

5. Più nello specifico della parte economica: quanto la Diocesi è indipendente rispe2o al Va5cano? Da dove 
provengono le entrate? La diocesi è libera di ges5rle o i fondi arrivano già con una des5nazione scelta? 

 
Domande CARITAS 
 
 
1. Molte pubblicità dell’o2oXmille della Chiesa Ca2olica presentano progeC di aiuto ai più poveri e bisognosi. 

Vorremmo sapere, prima di tu2o cosa si intende per o2oXmille? E quan5 dei fondi a disposizione arrivano 
dall’o2oXmille e quan5 da donazioni private? 

 
2. Quante delle persone che militano in Caritas sono volontari? Quan5 sono i volontari in tu2a la diocesi? 

 
 

3. Ci rendiamo conto che non aiutate solo i senza dimora o i singoli ma anche intere famiglie. Quali sono le 
famiglie che andate ad aiutare, italiane, straniere…? Queste sono aumentate per via della crisi economica? In 
che modo le aiutate? 

 
4. Quante mense dei poveri ges5sce la diocesi e dove sono ubicate? E per queste mense ci sono 

inizia5ve/convenzioni con i supermerca5 per raccogliere i prodoC invendu5/in scadenza? 



EPISODIO I – Foto 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 



EPISODIO I – TrafileAo pubblicitario (Sito della Scuola) 
 
Partono, dopo un lungo lavoro di preparazione, le riprese di Saper(e)consumare. Oggi, 20 Febbraio 
2023, per i Ragazzi di Diretta Live, trasferta a Milano per dar vita al ciclo di interviste rivolte a persone 
in ambito amministrativo, sociale e finanziario con il fine di snocciolare questioni di educazione 
finanziaria e digitale. I Primi ad essere intervistati da nostri ragazzi sono stati i referenti della Caritas 
e della FOM della Diocesi di Milano dando vita al primo episodio di Diretta Live che ha come Titolo: 
Ricostruire il Campanile. Con tanto entusiasmo ci si appresta a realizzare i prossimi episodi; a breve 
UN SINDACO. 
 
I Ragazzi di Diretta Live 
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



EPISODIO II – Tes; 
 

ISIS C. FACCHINETTI – Saper(e)Consumare 
Talk “Dire1a Live” 
Finanza e Digitale 

Dire-ore organizza0vo                                                                                Dire-ore della comunicazione 

MORELLI Federico                                                                                                              CULIERSI Francesco 
 

“Caffè con il Sindaco ...” 
EPISODIO II (Il Sindaco) 

1) Le finanze di un ente pubblico vengono gestite diversamente rispetto a un ente privato. La domanda 
che le poniamo ci aiuterà a capire come funziona un bilancio comunale. Innanzi tutto, quanti sono i 
cittadini a Castellanza e quanti di loro effettivamente contribuiscono alle entrate del comune? Oltre 
alle tasse territoriali sugli stipendi, quali sono le altre entrate di un comune, quanto arriva dallo Stato, 
dalla Regione o dalla Provincia? 
 
 

2) Sappiamo che il comune di Castellanza è molto attivo nella sicurezza stradale, come vengono investiti 
i proventi degli incassi delle multe, di quanti soldi parliamo? 
 
 

3) Per quanto riguarda gli investimenti e le spese, come sono ripartiti i fondi del comune? Ovvero, 
decide il comune come utilizzare i fondi oppure alcuni hanno una destinazione già da quando 
vengono erogati? Può farci degli esempi? 
 
 

4) Il Facchinetti lo scorso anno è stato interpellato per dare delle idee sulla sistemazione dell’area dell’ex 
museo del tessile, avevamo proposte delle strutture che potessero essere usate dai giovani e dalla 
comunità di Castellanza, ma tutte le nostre proposte sono state bocciate in sede provinciale. Quanta 
autonomia ha un comune nella presentazione di progetti e quante di queste sono stravolte 
dall’alto?   
 
 

5) Qual è la percentuale di fondi comunali che rientra nell’istruzione? Ci potrebbe spiegare che cos’è il 
diritto allo studio e cosa include? 
 
 

6) In quale momento della sua vita ha deciso di intraprendere la carriera politica? Per chi volesse 
intraprendere un percorso simile, potrebbe elencarci le attitudini e competenze a suo parere 
necessarie? La sua formazione scolastica ha influito? 
 
 

7) La burocrazia in Italia è un problema più che attuale per via della sua lentezza e complessità, come il 
comune di Castellanza si approccia alla digitalizzazione? Ci sono già dei progetti in atto che limitano 
l’uso dei documenti cartacei per snellire i processi e allo stesso tempo favorire l’ecosostenibilità? 

 



EPISODIO II – Foto 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 



EPISODIO II – TrafileAo Pubblicitario (Sito della Scuola) 
 
“Diretta Live” prosegue spedito.  
È toccata alla Dott. Mirella Cerini, Sindaca di Castellanza, rispondere alle domande dei nostri ragazzi 
che, con entusiasmo e determinazione, hanno voluto passare al setaccio i conti pubblici 
dell'Amministrazione locale. Così è stato realizzato il Secondo Episodio di "Diretta Live", il cui nome 
è “Caffè con Sindaco”. Grazie alla disponibilità della Sindaca e l’ospitalità della giunta comunale, i 
ragazzi di Diretta Live hanno potuto trascorrere una giornata al Comune sviscerando questioni di 
natura finanziaria e digitale conoscendo, così, meglio il funzionamento della Macchina pubblica e la 
gestione dell'Ente pubblico. Ringraziamo davvero tanto la Sindaca Cerini e intanto ci si prepara al 
terzo episodio; a breve UN AVVOCATO. 
 
Il Team Diretta Live  
 
 

 
 
 
 
 
 



Episodio III – Tes;  
 

ISIS C. FACCHINETTI – Saper(e)Consumare 
Talk “Dire1a Live” 
Finanza e Digitale 

Dire-ore organizza0vo                                                                               Dire-ore della comunicazione 

MORELLI Federico                                                                                                             CULIERSI Francesco 
 

“Patrimonio in Tribunale…” 
EPISODIO III (I’Avvocato) 

 
 

1)  Generalmente, a noi piace iniziare le interviste chiedendo al nostro ospite qualcosa che 
ha a che fare con la sua vita personale, o meglio, con il suo percorso formativo e 
professionale. Lei è un avvocato; pertanto le chiediamo come è arrivato a fare questa 
scelta, se è stata una scelta; qual è stato il suo percorso di studi; se oggi si pente di aver 
intrapreso questa carriera e, infine, dal punto di vista finanziario, è conveniente fare 
l’avvocato? 
 

2) Nell’immaginario collettivo la professione di avvocato è associata ai tribunali e, in 
qualche modo, ad aver a che fare con coloro che hanno commesso un’ingiustizia oppure 
che l’hanno subita. Probabilmente, non è sempre facile mantenere le distanze con i casi 
che un avvocato deve difendere; potrebbe raccontarci un caso che non è stato semplice? 

 
3) Società e imprese sono operatori economici. Nell’ambito dello svolgimento delle loro 

attività possono entrare in relazione con il “sistema giustizia”. Ci sono, ed 
eventualmente quali sono, i rapporti tra il mondo dell’economia e quello della giustizia? 

 
4) Accendendo la TV, quotidianamente, sentiamo parlare di cronaca giudiziaria: 

comportamenti illeciti ai danni dei cittadini a quelli ai danni dello Stato. Può farci qualche 
esempio? E inoltre, a cosa va incontro un cittadino che, in maniera consapevole, 
commette illeciti ai danni dello Stato? 

 
5) Il PNRR sta fornendo all’Italia e all’Europa la possibilità di rilanciarsi, dopo un periodo 

difficile quale la pandemia, e svilupparsi, migliorandosi, in molteplici settori come, per 
esempio, quello digitale. Il processo è lo strumento per l’amministrazione della giustizia. 
Qual è il rapporto tra processo e digitalizzazione? Ci sono investimenti per semplificare 
e migliorare l’avanzamento e la risoluzione dei processi? Come si pone l’avvocatura 
rispetto a questi temi? 

 
6) Per concludere le facciamo una domanda “vocazionale”. Noi siamo ragazzi che a breve 

dovranno fare delle scelte importanti che impattano sul nostro futuro. Pertanto, perché 
scegliere di essere o non essere un avvocato? 

 



EPISODIO III – Foto 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



EPISODIO III – TrafileAo pubblicitario (Sito della Scuola) 
 
Dal PNRR all’evasione fiscale; dall’illecito alla gesCone del patrimonio. QuesC e molto altri sono staC 
i temi affrontaC nel terzo episodio di Dire)a Live. Un tempo entusiasmante e proficuo quello vissuto 
dai ragazzi di Dire)a Live guidaC dall’Avv. Paolo Moroni che ha ospitato l’intero Team presso gli Studi 
Moroni a Busto Arsizio. “Patrimonio in Tribunale” è stato il Ctolo ma anche il filo rosso che ha 
condo)o l’intera intervista. Grazie al Do). Paolo per la sua accoglienza e competenza; merito delle 
quali è stato possibile un comune avvicinamento al mondo finanziario e digitale. 
 
Il Team Dire)a Live 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



EPISODIO IV – Tes;  
 

ISIS C. FACCHINETTI – Saper(e)Consumare 
Talk “Dire1a Live” 
Finanza e Digitale 

Dire-ore organizza0vo                                                                               Dire-ore della comunicazione 
MORELLI Federico                                                                                                             CULIERSI Francesco  

 
 

“Una Generazione narra all’Altra … il fare Impresa” 
EPISODIO IV (Imprenditrice) 

 
1) Lei oggi si ritrova a capo della gestione finanziaria di un’azienda; immaginiamo che il percorso che ha 

fatto per arrivare a ricoprire questo incarico si stato lungo e non privo di difficoltà. Potrebbe 
raccontarci, brevemente, il suo percorso formativo? 
 

2) Pur non volendo entrare nei dettagli della sua vita privata, immaginiamo che un incarico così 
complesso, ricoperto da Lei, implichi una certa attenzione alla gestione del tempo e delle relazioni 
con i suoi affetti. Potrebbe condividere con noi se e come riesce a conciliare la sua vita lavorativa con 
quella privata?  
 

3) E’ evidente che una delle mission di un responsabile della gestione finanziaria aziendale sia quello di 
far crescere e sviluppare la medesima di cui Lei è responsabile. Sicuramente ci saranno momenti in 
cui l’Azienda cresce ed altri in cui essa regredisce. Quali sono le strategie che Lei mette in atto nel 
caso di una regressione ed eventualmente come intende reinvestire gli utili quando, invece, l’Azienda 
cresce? 
 

4) È nell’immaginario collettivo che lo stipendio di una persona che si occupa di amministrare i soldi sia 
di una certa portata o quantomeno sufficiente per condurre una vita dignitosa. Immaginiamo che la 
sua posizione lavorativa la porti, in qualche modo, a relazionarsi in senso più ampio con la gestione 
economica. Pertanto sarebbe interessante sapere come gestisce la sua Finanza personale e se gli 
Investimenti fanno parte del suo orizzonte di azione.    
 
 

5) Tra le caratteristiche personali di coloro che fanno il suo stesso lavoro c’è generalmente l’Ambizione. 
Nell’immaginario collettivo chi è ambizioso, di solito, ama le sfide e quando raggiunge gli obiettivi, se 
ne pone sempre di nuovi è più difficili da raggiungere. Come sta messo Lei rispetto a questa 
dimensione? E a noi giovani consiglia di accontentarci di ciò che abbiamo e conquistiamo oppure di 
alzare sempre più l’asticella delle nostre aspettative?  
 

6) C’è un pensiero ricorrente tra i giovani; da quando si mette piede sul posto di lavoro a quando si esce 
si produce, chiaramente, lavoro ma non tutti i frutti di esso vanno nelle tasche del lavoratore. Infatti 
parte di essi vanno in quelle del proprietario dei mezzi di produzione e quindi, di fatto, è come se per 
una porzione di tempo, il lavoratore svolgesse le sue mansioni gratuitamente. Il capo svolge un ruolo 
ugualmente necessario sul posto di lavoro e come ogni lavoratore è rimpiazzabile; posto ciò, viene 
naturale pensare che il capo e gli impiegati dovrebbero avere la stessa paga oraria. Ad una persona 
che vuole intraprendere il suo percorso, cosa consiglierebbe di pensare in merito? 

 



EPISODIO IV – Foto 
 

 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



EPISODIO IV – TrafileAo pubblicitario (Sito della Scuola) 
 
“Una generazione narra all’Altra … il fare Impresa” è il Ctolo del quarto episodio di Dire)a Live.  
Nel condividere la propria esperienza e ad arricchire la conoscenza dei ragazzi di Dire)a Live, rispe)o 
al “fare impresa oggi”, è stata la Do).ssa. Paola BARBAZZA, responsabile finanziaria dell’Azienda 
Magazzini Generali della Brianza, società di LogisCca.  
Numerosi sono staC i temi affrontaC, di natura finanziaria e manageriale, dalle Strategie di sviluppo 
alle Analisi dei Bilanci aziendali. Il filo rosso di questo episodio è stato LA CRESCITA; una buona 
finanza, applicata al mondo imprenditoriale, si esplicita quando un’azienda, di fa)o cresce e si 
sviluppa. 
Fare impresa, afferma la do).ssa Barbazza, vuol dire avere una logica d’invesCmento; ossia spendere 
oggi per vedere e avere profi= nel medio/lungo periodo. 
MolC e altri temi sono staC ogge)o di questa intervista e i ragazzi di Dire)a Live, entusiasC, già si 
preparano alle riprese del quinto episodio.  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



EPISODIO V – Tes; 
 

ISIS C. FACCHINETTI – Saper(e)Consumare 
Talk “Dire1a Live” 
Finanza e Digitale 

Dire-ore organizza0vo                                                                               Dire-ore della Comunicazione 

MORELLI Federico                                                                                                              CULIERSI Francesco 
 

“La Banca non è un Bunker …” 
EPISODIO V (Dire@ore di Banca) 

 
 

1) Lei oggi si ritrova ad essere un Direttore di Banca, immaginiamo che il percorso che ha fatto per 
arrivare a ricoprire questo incarico sia stato lungo e non privo di difficoltà. Potrebbe raccontarci, 
brevemente, il suo percorso formativo? 
 
 

2) Pur non volendo entrare nello specifico della sua vita privata e professionale; ci interesserebbe 
sapere se, per svolgere il suo lavoro in maniera efficace, come direttore di un Ente importante quale 
la Banca, è bastata la sua preparazione universitaria oppure questa è stata arricchita da altre 
esperienze di formazione in campo economico e finanziario? 
 
 

3) Noi giovani siamo davvero interessati al mondo della Finanza e spesso ci interroghiamo sulla vastità 
delle proposte degli Strumenti Finanziari. Pertanto, chiediamo quali sono le proposte di investimento 
che la sua Banca offre come servizi per i suoi clienti? Inoltre, sentiamo tanto parlare di Utili; come la 
sua Banca riesce a farli? 
 
 

4) Il sistema bancario, da sempre, si occupa di questioni che riguardano specificatamente la gestione 
del credito. Pertanto quali sono i parametri utilizzati per valutare la concessione di un finanziamento 
ad una azienda o un mutuo ad un privato? Quali sono, inoltre, le forme tecniche di finanziamento 
destinate alle aziende? Come vengono calcolati i tassi da applicare? 

 
 

5) Essere Direttore di una Banca ha il suo fascino; certamente molte persone ambiscono a ricoprire tale 
incarico. Quali sono le motivazioni che l’hanno spinto/a a scegliere questo tipo di professione? Cosa 
consiglierebbe ad una persona che desidera intraprendere il suo stesso lavoro? 
 
 

6) Come ultima domanda rischiamo di essere un tantino maliziosi. C’è questo sentire comune che 
mettere i propri risparmi in Banca, significa, quasi tenerli al sicuro sempre e comunque.  
Quali sono le normative che vincolano il sistema bancario a tutela del consumatore/investitore? 
Quando, invece, un consumatore/investitore rischia, davvero, di “perdere” i propri soldi?  
 
 
 
 



EPISODIO V – Foto 
 
 
 

 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



EPISODIO V – TrafileAo pubblicitario (Sito della Scuola) 
 
“La banca non è un Bunker ...” è il Ctolo del quinto Episodio di Dire)a Live che vede come 
Protagonista il Dire)ore della Banca Popolare di Sondrio, il Do).CATTANEO Gabriele. Ad ospitare i 
ragazzi, che conCnuano a cimentarsi in temaCche finanziarie e digitali, è stata l’equipe della Banca 
di Castellanza che, con accoglienza e competenza, si è so)oposta alle diverse domande inerenC il 
sistema bancario. Il Do). Ca)aneo, con la sua esperienza, ha garanCto una maggiore conoscenza 
di temi quali: la molteplicità di StrumenC finanziari, la gesCone del patrimonio e le proposte di 
invesCmento. Numerosi sono staC gli interrogaCvi e altre)ante le risposte; i ragazzi di Dire)a 
Live hanno potuto arricchire il proprio bagaglio culturale e cimentarsi in quesConi economiche che, 
grazie al supporto di esperC, sono diventate maggiormente accessibili e fruibili. 
 
Il Team Dire)a Live 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PROSPETTIVE FUTURE 
 
L’o=ma riuscita del Proge)o Dire)a Live, il successo degli episodi realizzaC ha consenCto nuove 
collaborazioni e una forte unione tra i membri del Team. Tu)o questo lascia pensare che Dire)a Live 
non si conclude con questo proge)o ma si apre a nuovi orizzonC e nuove prospe=ve.  
Grazie a Saper(e)consumare e ai suoi finanziamenC che tu)o questo è stato, è, e sarà possibile. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


